



Caput 1

Schiffahrt von Antorff auß nach Hispanien

Als ich erstlich Anno 1534 von Antorff auß auf Hispanien zu meine Reis fürgenommen, bin ich nach Berscheinung von 14 Tagen zu Cadiz in Hispanien, dahin man 480 Meil zu Meer rechnet, angelangt. Allda hab ich vor der Stadt eine Balenam oder Wal-fisch, so 35 Schritt lang gewest, an dem Gestade liegen sehen, auß welchem man dreißig Tonnen (als die Häring-Tonnen seind) voll Schmalz gezogen hat. Cadiz

Bei ernannter Stadt Cadiz seind gewest 14 große Schiff mit allerlei Proviant und Notdurft wohl gerüst und staffiert, die haben sollen fahren nach Rio della Plata in Amerika. Auch sind allda gewesen 2500 Spanier und 150 Hochteutsche, Niederländer und Sachsen, samt dem Obersten Hauptmann, Don Pedro de Mendoza genannt. D. Pedro
Mendoza

Unter diesen 14 Schiffen hat eines zugehört Herrn Sebastian Neudhart und Herrn Jakobem Welser zu Nürnberg, welche ihren Faktor Heinrich Peime mit Kaufmannschaft nach Rio della Plata gesendet. Mit denselben bin ich und andere Hochteutsche und Niederländer, ungefährlich bis in die 80 Mann, wohl gerüst mit Büchsen und Behren nach Rio della Plata gefahren. Alsdann sind wir mit obbemeldtem Herrn und Obersten Hauptmann von Sevilla mit 14 Schiffen auß- Sevilla gefahren und an S. Bartholomäitag Anno 1534 in einer